
“El que no ama siempre tiene razón: es lo único que tiene” 

    

CICLOVÍA 

En deficientes condiciones está la ciclovía en Avenida 
Comandante San Martín. Y eso que este es solo un tra- 
mo, porque hay otros con problemas. (Uno Noticias) 

  

  

PAVIMENTO EN MAL ESTADO 

El pavimento en este tramo de calle Braulio Muñoz es- 
tá en tan malas condiciones, que hasta queda a desni- 
vel con esta cámara. 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

TABLAS DE MAREAS 

HORA ALTURA METROS 

06:28 115 Pleamar 

13:20 056 Bajamar 
18:26 0.75 Pleamar 

a 

MONEDAS EMERGENCIAS 

Dólarobservado — $927,87 Ambulancias 131 

Euro $1.100,23 Bomberos 132 

Sol Peruano $263,07 — Carabineros 133 
UF $39.282 — Investigaciones 134 

UTM $68.923 Emergencia Marítimas 137 
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HUMOR 
Por Aetós 

    

  

Antonio Gala. Escritor español. 

  

ELTIEMPO 

15*C / 19% 

04% / 16% 

-4%C / 14% 
Camarones 16% / 28% 
Tacna 11/19 

  

15% /18*0 
Putre 0 OA'C/ 170 

-4*C/ 15% 
Camarones 170 /28% 
Tacna 120/19 

FARMACIA DETURNO 

24 Horas 18 de Septiembre 1061 
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“A 10 años de la gloria, ¿estamos entrenando para competir?” 

Se cumplen diez años desde aquel 
inolvidable 4 de julio de 2015, cuan- 
do la selección chilena de fútbol le- 

vantó por primera vez la Copa Amé- 
rica. Fue una hazaña que nos unió co- 
mo país y nos hizo creer en lo imposi- 

ble. Pero hoy, una década después, 

los resultados deportivos nos invitan 

aunareflexión incómoda pero ur- 
gente: ¿estamos realmente entrenan- 

do para competir? 
Los malos resultados de la selección 
en estas clasificatorias mundialistas 
no pueden explicarse solo desde lo 
técnico, lotáctico o lo físico. Tampo- 
co basta con revisar la preparación 
psicológica o los datos que respaldan 
una planificación moderna. Algo 
más profundo está fallando. Y es que 
competir noes solo ejecutar una ta- 
rea: es sostener el rendimiento bajo 
presión, en entornos inciertos, con ri- 
vales exigentes y emociones a flor de 
piel. 
Lo decía Manuel Cagigal: el deporte 
no es solo rendimiento, es también 

    

fenómeno humano, social y cultural. 
El jugador no entra a la cancha como 
una máquina calibrada. Entra con su 

historia, sus miedos, su ansiedad, sus 
creencias, su vínculo con el error, su 

entorno familiar y social. Todo eso 
juega. 
Hoy seguimos entrenando por com- 

partimentos: lo físico por un lado, lo 
técnico por otro, lo psicológico (cuan- 
do se incluye) como un accesorio. Pe- 
ro la competencia no separa. Exige 
una integración total: física, cogniti- 
va y emocional. Formar jugadores pa- 
ra competir implica enseñarles a ges- 
tionar la frustración, tomar decisio- 
nes inteligentes bajo presión, recupe- 
rarse del error en segundos y mante- 
ner la confianza incluso cuando todo 
parece adverso. 
En Chile, además, cargamos con rela- 
tos que pesan: la sombra de la “gene- 
ración dorada”, la presión mediática, 
el juicio constante desde las gradas y 
las redes sociales, ¿Estamos prepa- 
rando a nuestros jugadores para en- 

frentar ese escenario? ¿Tenemos 
cuerpos técnicos, especialistas, fami- 
lía y colegios quese atrevan a mirar 
el deporte de manera diferente? 
No settrata de buscar culpables, sino 

de pensar sistémicamente, De enten- 

der que el rendimiento deportivo es 
el resultado de muchas capas interre- 

lacionadas. Que correr más y pasar 
bien la pelota es importante, pero no 
suficiente. Que entrenar para compe- 
tir es aprender a vivir el juego en toda 
su complejidad: física, mental, emo- 
cional y social. 
Quizás este aniversario sea una opor- 
tunidad para revisar profundamente 
cómo entendemos la preparación de- 
portiva. Y para hacernos, con la mis- 
ma pasión con la que gritamos un 
gol, una pregunta clave: ¿Qué tipo de 
jugadores estamos formando, y para 
qué juego los estamos preparando? 

Paula Ortiz 
Directora académica del Instituto del 
Deporte y Bienestar U. Andrés Bello 

  

“Una luz de esperanza” 

Hace algunos días la Fundación 

FELCH fue recibida por la Ministra de 
Salud, Ximena Aguilera, para conver- 
sar sobre el potencial que tiene el 

Acuerdo de Riesgo Compartido para 
el financiamiento de enfermedades 
poco frecuentes como CLN2. 
La cita fue fructífera, ya que tras va- 
rios años vemos que existe una opor- 
tunidad para que las patologías huér- 

fanas empiecen a ser parte de las po- 
líticas de salud pública y, de una bue- 
na vez, las familias dejen de tener 
querecurrir a los tribunales y judi- 
cializar los tratamientos médicos. 
Esta oportunidad puede marcar un 
hito, ya que el Estado de Chile gasta 
millones de dólares en acatar los fa- 

llos dela justicia y pagar de manera 
obligada los tratamientos. Ahora 

existe un camino para que los niños 
que sufren estas patologías mejoren 

su calidad de vida, gracias al acceso 
universal y sin barreras. 

Senador Francisco Chahuán 
Diputado Alexis Sepúlveda
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